

INFOS ET VIE DE LA PAROISSE

PERMANENCES D'ACCUEIL

Pour Saint Vincent de Paul et Christ Roi : le mardi de 17h à 18h30 à l'église Saint Vincent de Paul (salle à droite de l'entrée de l'église derrière le campanile).

Pour Saint Maclou, Sainte Thérèse et Beaulieu : le samedi de 9h30 à 11h30 au 1 rue de la gare

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : celles et ceux qui ont rejoint le Père

M. Gérard DELATTRE 92 ans, dont les funérailles **ont été** célébrées le 28 août

Mme Olinda ALVES PEREIRA née SILVA FERREIRA 83 ans, dont les funérailles **ont été** célébrées vendredi 12 septembre

M. Daniel RUHLAND 88 ans, dont les funérailles **ont été** célébrées ce vendredi

M. Bernard DEPOORTERE 80 ans, dont les funérailles **ont été** célébrées vendredi

Mme Martine MAROTTE née DEDEURWAERDER 71 ans, dont les funérailles **seront** célébrées mardi à 11h à Saint Vincent de Paul

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : celles et ceux qui reçoivent le sacrement du baptême

Arthur CLAEYS et Eléonore PILLON samedi 20 septembre à 12h15 à Sainte Thérèse

Hélène HUYGUE samedi 27 à 12h15 à Sainte Thérèse

Ambre FLAMENT et Gabin COEUGNIET dimanche 28 à 12h15 à Saint Vincent de Paul

CELEBRATIONS DOMINICALES

Ce week-end : 26^e dimanche du temps ordinaire

Samedi 20 septembre :

18h30 à Sainte Thérèse : messe pour José GIL (à l'occasion de son anniversaire), pour Maria Da Gloria Fernandes, pour Joaquim De Oliveira Monteiro et Laurinda Ramos Borges, pour Nadine TAILLY, pour Claude SAVAZY, pour Francis DEBORGGRAEVE, pour Jean-Paul DEBORGGRAEVE

Dimanche 21 septembre :

11h au Christ Roi : messe pour Maria De Fatima Mendes Fernandes, son frère Manuel Eustaquio et son épouse Maria José Da Silva Oliveira

18h30 à St Vincent de Paul : messe

La quête sera faite pour la paroisse : merci de votre générosité

Le week-end suivant : 27^e dimanche du temps ordinaire

Samedi 27 septembre :

18h30 à Sainte Thérèse : messe

Dimanche 28 septembre :

11h à Saint Vincent de Paul : messe pour Madame Claude DUCHAUSSOY et Josette BELOT, pour les défunts des familles COESTIER et OOSTERLINCK

18h30 à St Vincent de Paul : messe

Messe de rentrée des jeunes

Samedi 4 octobre

18h30

Église Sainte Thérèse (Wattrelos)

AEP

Préparation aux sacrements

Graines de Parole

Catéchèse

Mouvements

Enseignement catholique

CELEBRATIONS EN SEMAINE

Il vous est proposé à 8h30 une messe de semaine (une demi-heure) à l'église St Vincent de Paul. Soyez les **bienvenus !**

CELA SE PASSE DANS NOTRE PAROISSE...

Dans toutes les églises :

Collecte de bouchons plastiques : au profit des 'bouchons d'amour'.

Collecte de bouchons en liège : au profit du 'train jaune' (pèlerinage à Lourdes en juin)

Chapelet pour la paix dans le monde : tous les vendredis à 18h devant l'église Saint Maclou

Distribution des conférences St Vincent de Paul : le lundi 22 septembre

Réunion parents catéchèse

CE2 : jeudi 25 septembre à 19h à l'espace St Pierre

CM2 : lundi 29 septembre à 19h à l'espace St Pierre

CM1 : mardi 30 septembre à 19h à l'espace St Pierre

Prochaine adoration du Saint Sacrement : jeudi 25 septembre de 20h à 21h à St V. de Paul

Repas quartiers populaires : lundi 6 octobre

Deuxième édition du méga Goûter : dimanche 23 novembre. **RETENEZ la DATE :** on espère votre présence

**DATES DE RÉINSCRIPTION POUR LA CATÉCHÈSE DU CE1 AU CM2
ET L'AUMÔNERIE DE L'ENSEIGNEMENT PUBLIC**

Sont toujours possibles aux permanences d'accueil

**ON A BESOIN DE VOUS !
(même ponctuellement)**

Pour préparer les liturgies,
pour animer nos célébrations,
pour préparer et/ou projeter le
diaporama, pour jouer si vous êtes
musicien ...

N'hésitez pas à nous rejoindre car
les forces sont moins nombreuses ...

**FORMATION GARANTIE PAR UN
DES MEMBRES DES ÉQUIPES
ACTUELLES !**

**Rapprochez-vous de
Jean Claude
ou d'un autre paroissien
qui fera le relais
D'avance merci !**



Notre Dame de Fatima

Comme chaque année, la date la plus proche du 13 octobre, nous ferons une procession à Notre Dame de Fatima. **La messe du dimanche soir 12 octobre aura donc lieu au Christ Roi à 18h30** et commencera par un tour extérieur de l'église avec la Vierge. Je compte sur tous, et surtout nos frères et sœurs d'origine portugaise.

BERLOUFFES

Un immense MERCI à toutes celles et tous ceux qui ont œuvré dans la joie et la bonne humeur pour la journée de braderie Berlouffes. Je suis fier et heureux que vous soyez là. Et c'est grâce à vous que nous avons fait une belle recette. MERCI MERCI MERCI

Journaux Trait d'Union

MERCI aux derniers de venir chercher les journaux pour distribuer, les paquets sont fait mais ils restent au presbytère ☺

MERCI à ceux qui les ont déjà distribués ☺

MERCI Pape François

Le Pape François est parti rejoindre NOTRE PÈRE. Je vous propose de nous souvenir des petites phrases qu'il nous a laissées (en lien avec le thème de l'espérance) qui nous parlent au cœur.

"Oui, la résurrection de Jésus est le fondement de l'espérance : à partir de cet événement, espérer n'est plus une illusion. Non. Grâce au Christ crucifié et ressuscité, l'espérance ne déçoit pas !".

Olivier S

DENIER DE L'ÉGLISE

La campagne pour le Denier de l'Église est commencée. Le Denier c'est l'unique source financière pour rétribuer nos prêtres, actifs ou aînés. Il n'y a pas d'autre source : l'Église de France ne vit que de nos dons. Et l'Église a besoin d'argent pour assurer sa présence auprès de chacune, chacun d'entre nous. Présence auprès des familles en deuil en offrant l'espérance chrétienne tellement réconfortante dans cette épreuve.

Présence joyeuse auprès des couples qui vont s'engager dans leur vie commune : combien de futurs mariés nous disent : " Sans la célébration à l'Église, il manque quelque chose d'important ".

On peut multiplier les exemples de présence salutaire de l'Église dans nos vies, que l'on soit chrétien pratiquant régulier, ou pratiquant de loin et souvent de très loin. Nous sommes donc nombreux à être invités à donner au Denier.

Vous trouverez les enveloppes du Denier au fond des églises, ou dans les salles paroissiales, et peut-être dans votre boîte aux lettres. Prenez ces enveloppes et pensez à ces moments où vous avez eu besoin de l'Église ... Et répondez avec cœur.

Bernard Deborggraeve

Donner en ligne sur : <https://donnons-lille.catholique.fr/le-denier/don/>

La Société Saint Vincent de Paul

La Société Saint Vincent de Paul est représentée sur la ville de Wattrelos par deux équipes, qu'on appelle des conférences .

Deux conférences actives en relation avec les différents services sociaux .

Des actions matérielles comme les aides alimentaires et vestimentaires à longueur d'année .
Des actions fraternelles avec les familles précaires que nous connaissons bien et qui nous aident aussi comme elles peuvent pour préparer les colis, collecter, quêter ...

Des aides spirituelles, moins spectaculaires et qui relèvent de notre foi chrétienne et qui sont la spécificité Saint Vincent de Paul .

Comme chaque année nous lançons le même cri :

" Chers amis nous avons besoin de vous : de vos prières, de votre temps, de votre argent.

Nous avons besoin de vous. "

À notre cri, soyez bénis de répondre par celui de votre cœur ! Merci !

Bernard Deborggraeve

Journées du Patrimoine

A LA DÉCOUVERTE DES CHAPELLES DE WATTRELOS - Circuit pédestre

Venez (re)découvrir le patrimoine religieux vernaculaire : patrimoine wattrelosien insoupçonné et méconnu.

Départ depuis l'église Saint-Maclou pour parcourir le centre-ville de Wattrelos à la découverte des niches, statues et chapelles des rues alentour ce **dimanche de 10H à 12H**,

RDV sur la Place de Wattrelos "Place Jean Delvainquière" devant l'église Saint-Maclou.

LA GRANDE JOURNÉE DES FRATERNITÉS vivre la joie de l'amour fraternel

Sam. 27 sept. 2025 de 10h à 17h, à la Maison Paul VI à Lille

Une journée pour rendre grâce et grandir dans la prière, l'écoute de la Parole de Dieu, le lien à la communauté, le désir missionnaire.

Une garderie et animations enfants sont prévus, venez en famille !

→ **Cette journée est ouverte à tous ceux qui font déjà partie d'une fraternité en paroisse, d'un groupe ou d'un mouvement.**

Et si vous ne faites pas encore partie d'une fraternité, cette journée est aussi pour vous.

Ce jour-là, nous prions ensemble, nous partagerons nos expériences, mais aussi nos questions. Nous entendrons l'invitation de notre archevêque à déployer cette vie fraternelle dans tout le diocèse.

Programme :

9:45 – Accueil

10:00 – Temps de louanges, puis messe

11:15 – Temps de partage sur les grâces reçues en fraternité

11:45 – Temps d'enseignement de Mgr Le Boulc'h

12:30 – Déjeuner festif sous forme d'auberge espagnole (plats, desserts, boissons)

14:00 – Temps en fraternité et ateliers

16:30 – Action de grâce pour la journée vécue et les partages, et envoi

16:45 – Goûter fraternel

17:15 – fin de la journée.

Des questions ? Contactez-nous : communication@lille.catholique.fr

Le petit coin de l'humour : comment distinguer le Paradis de l'Enfer ?

Savez-vous pourquoi le Paradis c'est vraiment le Paradis ?

Parce qu'au **Paradis**, vous êtes accueilli par un Anglais, c'est un Français qui fait la nourriture, c'est un Italien qui met de l'ambiance et c'est un Allemand qui coordonne le tout.

Maintenant, savez-vous pourquoi l'Enfer c'est horrible ?

Parce qu'en **Enfer**, vous êtes accueilli par un Français, c'est un Anglais qui fait la nourriture, c'est un Allemand qui met de l'ambiance et c'est un Italien qui coordonne le tout. 🌀

Nos photos de lieux de prière et de recueillement

Et si nous illustrions la rubrique 'prière' de la navette avec des photos de lieux où nous avons prié cet été ?... une église, une chapelle, un calvaire, ... Ce lieu peut être proche ou plus lointain en fonction de nos itinéraires : Dieu est présent et nous accompagne sur tous nos chemins.

Vous pouvez me les envoyer à pasto@stjowattrelos.fr.

Sandy

DIEU PRÉSENT SUR NOS CHEMINS D'ÉTÉ

Épisode 7 : Église St Martin à Bergues, une photo partagée par Olivier

« Dans le Nord de la France, Bergues (ville célèbre qui a accueilli le film "les Ch'tis") fait partie du réseau "églises ouvertes et accueillantes".

L'histoire de Bergues mentionne sa création par le comte de Flandre Baudouin II dit le Chauve dans la deuxième moitié du IXe siècle ou vers 900. Partiellement reconstruite en 1939. Après incendie(1940) et dynamitage de la tour (1944).

Je vous conseille sa visite, Elle est belle, lumineuse et accueillante... »

PRIERE à Marie de St Maximilien Kolbe

« Ô Vierge Immaculée,
élue entre toutes les femmes pour donner au monde le Sauveur,
servante fidèle du mystère de la rédemption,
donnez-nous de répondre à l'appel de Jésus
et de le suivre sur le chemin de la vie qui conduit au Père.
Vierge toute sainte, arrachez-nous au péché, transformez nos cœurs.
Reine des apôtres, faites de nous des apôtres !
Qu'en vos mains toutes pures nous devenions
des instruments dociles et aimants
pour achever de purifier et de sanctifier notre monde pécheur.
Partagez en nous le grave souci qui pèse sur votre cœur maternel,
et aussi votre vive espérance : qu'aucun homme ne soit perdu.
Que la création entière puisse avec vous, Ô Mère de Dieu,
tendresse de l'Esprit Saint,
célébrer la louange de la miséricorde et de l'amour Infini, Amen.»



LECTURE DE LA SEMAINE : EXHORTATION APOSTOLIQUE POST-SYNODALE « *AMORIS LAETITIA* »

SEPTIÈME CHAPITRE

RENFORCER L'ÉDUCATION DES ENFANTS

La valeur de la sanction comme stimulation



268. De même, il est indispensable de sensibiliser l'enfant ou l'adolescent afin qu'il se rende compte que les mauvaises actions ont des conséquences. Il faut éveiller la capacité de se mettre à la place de l'autre et de compatir à sa souffrance lorsqu'on lui a causé du tort. Certaines sanctions – pour des comportements antisociaux agressifs – peuvent atteindre en partie cet objectif. Il est important d'orienter l'enfant avec fermeté afin qu'il demande pardon et répare le tort causé aux autres. Quand le parcours éducatif porte ses fruits dans une maturation de la liberté personnelle, l'enfant lui-même à un moment donné commencera à reconnaître avec gratitude qu'il a été bon pour lui de grandir dans une famille et même de souffrir des exigences liées à tout processus de formation.

269. La correction est une stimulation lorsqu'on valorise et reconnaît aussi les efforts et que l'enfant découvre que ses parents gardent une confiance patiente. Un enfant puni avec amour sent qu'il est pris en compte, perçoit qu'il est quelqu'un, réalise que ses parents reconnaissent ses possibilités. Cela n'exige pas que les parents soient sans défauts, mais qu'ils sachent reconnaître avec humilité leurs limites

et montrent leurs propres efforts pour être meilleurs. Mais l'un des témoignages dont les enfants ont besoin de la part des parents est de voir que ceux-ci ne se laissent pas mener par la colère. L'enfant coupable d'une mauvaise action doit être repris, mais jamais comme un ennemi ou comme celui sur lequel l'on décharge sa propre agressivité. En outre, un adulte doit reconnaître que certaines mauvaises actions sont liées à la fragilité et aux limites propres à l'âge. Par conséquent, une attitude constamment répressive serait nuisible ; elle n'aiderait pas à se rendre compte de la gravité différente des actions et provoquerait du découragement ainsi que de l'irritation : « Parents, n'exaspérez pas vos enfants » (*Ep 6, 4 ; cf. Col 3, 21*).

270. Il est fondamental que la discipline ne devienne pas une inhibition du désir, mais une stimulation pour aller toujours plus loin. Comment allier la discipline à l'inquiétude intérieure ? Comment faire pour que la discipline soit une limite constructive du chemin qu'un enfant doit emprunter et non un mur qui l'annihile ou une dimension de l'éducation qui le castré ? Il faut savoir trouver un équilibre entre deux extrêmes pareillement nocifs : l'un serait de prétendre construire un monde à la mesure des désirs de l'enfant, qui grandit en se sentant sujet de droits mais non de responsabilités. L'autre extrême serait de l'amener à vivre sans conscience de sa dignité, de son identité unique et de ses droits, torturé par les devoirs et aux aguets pour réaliser les désirs d'autrui.

(la suite dans la semaine prochaine)

***Belle semaine à tous et à toutes !
En cette année 2025, soyons des pèlerins d'Espérance...***

MUR D'INFOS

Concert choral

au profit de l'association Enfance et Vie



Choeur et Passions

Villeneuve d'Ascq
dirigé par Laurence Bodin

Crescendo

Wattignies
dirigé par Dominique Faudel

Piano

Romain Meunier

sam.
27 SEPT.

20 H

Eglise Saint-Calixte
place des frères Thomas
Lambertart

entrée libre - dons libres



Concert recommandé par Bernadette Humbert

Pance qu'ils sont aussi créatures de Dieu...
Venez avec vos compagnons à poils, plumes
ou écailles !

Dans la joie de célébrer toute la Création, nous
vous invitons à la Bénédiction des animaux

Samedi 11 octobre 2025 à 14h30

Sur le parvis de l'église Saint-Vincent-de-Paul

Un moment simple, fraternel et joyeux pour
remercier Dieu du don de nos animaux et Lui
confier ceux qui partagent notre vie.



Le camp patro revient!!

ici on joue, ici on prie

Des vacances autrement

Pour les vacances
d'octobre, la paroisse
Saint François de
Wattrelos vous accueille



Seulement
15 €/S
venir avec son
pique-nique

QUOI ?

Sport, jeux, loisirs créatifs,
chants, théâtre Prière !



QUAND ?

Du 20 au 24 octobre
de 9h à 17h



POUR QUI ?

Pour tous les jeunes
de 7 à 15 ans

COMMENT ?

Inscription et information
auprès de Mélanie Martin .
melanie.martin32@outlook.fr



**CÉLÉBRONS
ENSEMBLE !**



MESSES

par les jeunes et pour tous,
à la bougie
en famille

(ces dernières font partie du parcours catéchèse en paroisse)
pour tous

Samedi 4 octobre à 18h30 en l'église Sainte Thérèse : rentrée
Dimanche 9 novembre à 18h30 à l'église St Vincent de Paul
Samedi 22 novembre à 18h à l'église Sainte Thérèse
Dimanche 30 novembre à 18h30 à l'église Saint Vincent de Paul
Mardi 24 décembre : veillée de Noël (lieux et horaires seront confirmés)
Dimanche 18 janvier à 18h30 à l'église Saint Vincent de Paul
Dimanche 1er février à 18h30 à l'église St Vincent de Paul
Samedi 7 février à 18h à l'église Sainte Thérèse
Dimanche 22 février à 18h30 à l'église St Vincent de Paul (à confirmer)
Dimanche 8 mars à 18h30 à l'église St Vincent de Paul
Dimanche 5 avril : Pâques (lieu et horaire seront confirmés)
Samedi 28 mars à 18h à l'église Ste Thérèse
Samedi 27 juin à 18h30 à l'église Ste Thérèse



Année scolaire
2025-2026

Il y a des messes tous les weekends ..
les samedis à 18h ou 18h30 à Ste Thérèse
les dimanches à 11h à Christ Roi ou St Vincent de Paul
à 18h30 à St Vincent de Paul